

Le 4 avril 2024

Le FIDA met en place un bureau régional à Panama (Panama)

Alvaro Lario

J'ai le plaisir de vous annoncer que la ville de Panama a été choisie comme lieu d'implantation du bureau régional du FIDA pour l'Amérique latine et les Caraïbes. Il s'agit d'une étape majeure au regard de notre processus de décentralisation et de la présence de notre institution dans la région.

L'implantation du tout premier bureau régional du FIDA pour l'Amérique latine et les Caraïbes renforcera notre présence et notre impact dans la région, en favorisant des partenariats plus solides et en impulsant un véritable changement. Grâce à ce bureau régional, nous pourrions accroître l'efficacité, favoriser une coordination plus étroite entre les bureaux de pays de la région et limiter les problèmes de décalages horaires. Il nous permettra de mieux répondre aux besoins de nos clients dans la région, en particulier ceux des gouvernements et des populations rurales.

Nous exprimons notre sincère gratitude aux quatre États membres qui ont déclaré être prêts à accueillir ce bureau régional. Nous avons pris notre décision à l'issue d'un examen minutieux de divers éléments, y compris des évaluations internes et externes, ainsi que des propositions détaillées que nous avons reçues, et que nous avons étudiées dans leur intégralité.

Notre choix s'est porté sur Panama comme lieu d'implantation du bureau régional pour l'Amérique latine et les Caraïbes en raison de son importance stratégique en tant que ville hôte de plusieurs institutions financières internationales et de 18 bureaux régionaux ou sous-régionaux d'autres organismes des Nations Unies. En outre, le solide secteur financier du Panama pourrait représenter un atout pour attirer les financements du secteur privé et nouer des partenariats avec des acteurs de ce dernier.

Le bureau régional pour l'Amérique latine et les Caraïbes a une importance stratégique car il dessert l'ensemble de la région, et notamment de petits États insulaires en développement. Par ailleurs, il servira de pôle opérationnel pour cinq directeurs de pays et leurs équipes. Il supervisera les investissements du FIDA au Panama, mais aussi dans d'autres pays, tels que le Belize, le Costa Rica, Cuba, El Salvador, la Grenade, le Guatemala, le Guyana, Haïti, le Honduras, le Mexique, le Nicaragua et la République dominicaine, ainsi que la région des Caraïbes. La récente accréditation du FIDA s'agissant de la mobilisation de fonds pour le climat a créé un nouvel espace de collaboration entre le Panama et le FIDA, lequel pourrait être appelé à se développer.

Après mûre réflexion, nous avons décidé d'opter pour une structure de bureau régional unique, tout en conservant le bureau multipays actuel au Pérou, le bureau dirigé par un directeur de pays au Brésil et le bureau dirigé par un coordonnateur de programme de pays en Haïti. Nous avons prévu de revenir au modèle de bureau dirigé par un directeur de pays pour Haïti lorsque les conditions le permettront.

- Le bureau du Pérou assurera toujours une présence vitale dans la région. Il continuera de couvrir l'Argentine, la Bolivie, le Chili, la Colombie, l'Équateur, le Paraguay, le Pérou, le

Venezuela et l'Uruguay, ce qui nous permettra d'entretenir de solides relations avec nos membres et nos clients, et d'appuyer efficacement les communautés rurales de ces pays.

- Le bureau du Brésil se concentrera sur la coopération Sud-Sud et triangulaire (CSST), en sa qualité de Centre de CSST du FIDA pour la région Amérique latine et Caraïbes, ainsi que sur le grand programme de pays pour le Brésil.

Ces deux bureaux joueront un rôle central en mobilisant des financements supplémentaires et en intensifiant nos actions de sensibilisation, et démultiplieront sur le terrain l'impact des investissements dans le développement agricole et rural financés par le FIDA.

Dirigé par un directeur régional ou une directrice régionale, le bureau régional du Panama sera le carrefour stratégique qui reliera les membres du personnel du FIDA issus de différents départements. L'optimisation de nos ressources et de nos interventions stratégiques nous donnera les moyens de relever les défis de la région et de défendre les priorités des politiques rurales comme jamais auparavant.

Le calendrier provisoire prévoit la mise en place du bureau régional pour la fin de 2024 ou le début de 2025. Conformément au modèle de bureau régional établi, il accueillera à terme les équipes régionales et les équipes de pays de la région Amérique latine et Caraïbes, ainsi que le personnel rattaché à la région pour la communication, l'administration et la gestion technique et financière.

Durant la transition, nous continuerons d'attacher la plus grande importance au bien-être de notre personnel. Conjointement avec les cadres responsables de la décentralisation 2.0, nous nous attacherons en priorité à procéder à une planification minutieuse et à mettre en place une communication étroite avec le personnel concerné. Nous nous engageons à tout mettre en œuvre pour appuyer et guider nos équipes dans la période de transition à venir.